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АКТУАЛЬНЫЙ ВОПРОС

М�5: реконструкция
продолжается

В 2010 году на продолжение реконструкции феде�
ральной трассы М5 «Урал» из федерального бюджета
будет направлено почти 1,7 млрд. рублей.

В начале апреля специалисты министерства строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства провели совме�
стное совещание с ФГУ Управление дорог «Южный Урал».
Главной темой для обсуждения стали перспективные планы
по реконструкции федеральной автомобильной дороги М5
«Урал» «Москва�Челябинск». В частности, на восстановление
участка дороги в районе посёлка Тимирязевский протяжён�
ностью 8,8 км будет направлено 1,5 млрд. рублей. Планиру�
ется, что работы будут завершены в следующем году. Кроме
того, ещё 56,8 млн. рублей направлено на ремонт моста че�
рез реку Сим. Ещё 168 млн. рублей потребуется на содержа�
ние дороги и искусственных сооружений на ней.

Государственные
награды

Президент Российской Федерации Дмитрий Медве�
дев подписал указ о награждении южноуральцев госу�
дарственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добро�
совестную работу медалью ордена «За заслуги перед Отече�
ством» II степени награждены начальник цеха ЗАО «Металлур�
гспецстройремонт» Михаил Колесов и мастер линейной экс�
плуатационной службы нефтеперекачивающей станции
«Травники» Челябинского нефтепроводного управления (фи�
лиала) ОАО «Урало�Сибирские магистральные нефтепрово�
ды имени Д.А.Черняева» Анатолий Патрушев.

За заслуги в области металлургии и многолетний добро�
совестный труд почётное звание «Заслуженный металлург
России» присвоено генеральному директору Магнитогорско�
го института по проектированию металлургических заводов
Юрию Тверскому.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добро�
совестную работу объявлена благодарность сотрудникам Рос�
сийского федерального ядерного центра – Всероссийского
научно�исследовательского института технической физики
имени академика Е.И. Забабахина: заместителю директора по
связям с общественностью Николаю Волошину, начальнику
отдела, депутату Законодательного Собрания Челябинской
области Борису Мурашкину и заместителю научного руково�
дителя Вадиму Симоненко.

Главный принцип перехо�
да на новую форму выплат —
это полное соблюдение прав
и интересов граждан. Во�
первых, человек должен по�
лучать величину денежной
компенсации не меньшую той
льготы, которую он получал
до 2010 года, с учётом повы�
шения тарифов. Во�вторых,
при переходе на новую фор�
му компенсаций граждане не
должны испытать никаких не�
удобств.

Несмотря на это, в Зако�
нодательное Собрание и в
министерство социальных
отношений Челябинской об�
ласти постоянно поступают
обращения от граждан, недо�
вольных начислением ком�
пенсаций. Больше всего жа�
луются из Еткуля, Карабаша,
Еманжелинска и Челябинска.

В чём проблема перехода
от льгот к выплатам?

По словам заместителя
министра социальных отно�
шений Валерия Лугинина, в

Льготы – по факту
Депутаты комитета по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству взвесили камни, попавшие в огород
программы по замене льгот за ЖКХ на денежные выплаты. Напомним,
что в апреле все муниципальные образования Челябинской области
перешли на натуральные денежные компенсации.

программе есть погрешнос�
ти. Часть льготников получи�
ли сумму выплат больше, чем
планировали. Но есть 10%
населения, чьи интересы ос�
тались не учтены региональ�
ными стандартами. Эти люди
получили меньше. Жизнь
корректирует стандарты, и
задача министерства учесть
каждый конкретный случай.

Сегодня расчёт величины
компенсаций производится с
применением региональных
стандартов, которые включа�
ют в себя главные характери�
стики: условия проживания,
благоустроенность жилья и
все виды жилищно�комму�
нальных услуг. Для каждого из
316 муниципальных образо�
ваний (городской округ, го�
родское поселение, сельское
поселение) разработаны
свои стандарты. Всего реги�
ональных стандартов насчи�
тывается более 8 тысяч. Они
прошли проверку на адекват�
ность представленного рас�

чёта. Но на деле показали
себя не состоятельными.

По мнению специалис�
тов, наиболее оптимальный
способ компенсации — это
начисление по факту. Кста�
ти, эта форма активно об�
суждалась разработчиками
программы ранее, но оста�
лась отвергнута по причине
большой подготовительной
работы.

Председатель Совета де�
путатов Еткульского муници�
пального района Виктор Са�
довский рассказал, какой
эффект получила программа
по замене льгот. В районе
80% льготников проживает в
частично благоустроенных
домах. Однако для некоторых
льготников денежные выпла�
ты оказались ниже, чем сум�
ма льгот, которые они полу�
чали раньше. У них нет воз�
можности оплачивать кви�
танции за ЖКХ даже с учётом
дальнейшей компенсации за
топливо, которая будет вып�

лачиваться в начале отопи�
тельного сезона, то есть осе�
нью. Своевременно рассчи�
тываться за жилищно�комму�
нальные услуги им не позво�
ляет размер пенсии. От за�
долженностей граждан стра�
дают предприятия ЖКХ, ко�
торым средства нужны уже
сейчас для подготовки к но�
вому отопительному сезону.
В районе согласны перейти
на фактическое начисление,
пусть даже в качестве экспе�
римента.

Первый заместитель
председателя ЗСО Юрий
Карликанов дал распоряже�
ние министерству соци�
альных отношений и мини�
стерству строительства про�
вести мониторинг по всем
муниципальным образовани�
ям, проанализировать как не�
доплаты, так и, особенно, пе�
реплаты, которые требуют
дополнительных расходов из
областного бюджета. И на ос�
нове нескольких муниципа�
литетов разработать и при�
менить расчёт компенсаций
по фактическому начисле�
нию.

Ирина АДЛЕР

Плотина надёжна
ОАО «Златоустовский машиностроительный завод»,

возглавляемый депутатом Законодательного Собрания
Челябинской области С.А. Лемешевским, завершил ра�
боты по подготовке плотины Айского водохранилища к
паводку. Такие работы являются ежегодными.

По словам заместителя генерального директора ОАО
«Златмаша» по эксплуатации, депутата Собрания депутатов
Златоустовского городского округа Павла Варганова, рабо�
ты проведены в полном объёме. Шлюзы плотины готовы к про�
хождению паводка. График пропуска паводковых вод через
Айское водохранилище разработан и утверждён начальником
отдела водных ресурсов Челябинской области.

Нужно заметить, что в связи с длительными сильными мо�
розами все питающие водохранилище ручьи перемёрзли,
почти прекратился приток воды, и уровень водохранилища
стал падать по 2�3 см. в сутки и достиг отметки 79 см. (во все
предыдущие годы минимальный уровень достигал 136 см.), в
результате чего обозначилось тело старой плотины, но сей�
час ситуация нормализовалась, уровень воды повышается.

Все действия и планы ОАО «Златмаш» по исключению
чрезвычайной ситуации в обеспечении питьевой водой жи�
телей жилого района были согласованы с МУ «Гражданская
защита населения Златоустовского городского округа».

Максим ПИСЬМЕННЫЙ

В последний раз тяжёлую
губернаторскую цепь возла�
гал на плечи Петру Сумину
председатель Законодатель�
ного Собрания Челябинской
области Виктор Давыдов,
светлая ему память. Южно�
уральцы помнят, что преем�
ником Виктора Фёдоровича
стал его друг и сподвижник
Владимир Мякуш. Тогда в за�
конодательной ветви власти
сохранилась та преемствен�
ность, которая смогла убе�
речь в области стабильность,
последовательное наращи�
вание потенциала. Сегодня
также легитимно, спокойно и

Состоялась церемония вступления в
должность губернатора Челябинской области
Михаила Валерьевича Юревича. Это действо
было торжественным и волнительным. Как всё
новое, вызывало смешанное чувство и тревоги,
и надежды.

уверенно был решён кадро�
вый вопрос с главой испол�
нительной ветви власти Че�
лябинской области. На сме�
ну Петру Сумину пришёл Ми�
хаил Юревич. Торжественный
символ губернаторской вла�
сти на него возложил Влади�
мир Мякуш.

Сперва председатель За�
конодательного собрания
Челябинской области Влади�
мир Мякуш огласил решение
Президента РФ Д.А. Медве�
дева, который 15 марта 2010
года в соответствии с зако�
ном «Об общих принципах
организации законодатель�
ных и исполнительных орга�
нов государственной власти
субъектов Российской Феде�
рации» и законом «О полити�
ческих партиях» внёс на рас�
смотрение депутатов Зак�
собрания кандидатуру М.В.
Юревича для наделения его
полномочиями Губернатора
Челябинской области. 22
марта региональный парла�
мент единогласно поддержал
это решение.

Под звуки торжественно�
го марша на сцену вынесли

текст основного закона стра�
ны � Конституции РФ, Устава
Челябинской области и на�
грудный знак губернатора.
Положив руку на текст обла�
стного закона, Михаил Юре�
вич произнёс слова присяги:
«Клянусь при осуществлении
полномочий губернатора Че�
лябинской области верно
служить народу, уважать и за�
щищать права и свободы че�
ловека и гражданина, соблю�
дать Конституцию Российс�
кой Федерации и Устав Челя�
бинской области, добросо�
вестно выполнять возложен�
ные на меня высокие обязан�

ности для процветания Челя�
бинской области».

После этого председа�
тель регионального парла�
мента Владимир Мякуш на�
дел на Михаила Юревича
цепь с губернаторскими ре�
галиями.

Полномочный представи�
тель Президента РФ в Ураль�
ском федеральном округе
Николай Винниченко обра�
тился к участникам инаугура�
ции со словами: «Современ�
ный облик Челябинской об�
ласти, её репутация как одно�
го из динамичных регионов
страны – в немалой степени
заслуга того поколения, ко�
торое представляет Михаил
Валериевич. Появление та�
ких ярких людей � не случай�
ность. Оно стало возможным
благодаря сложившейся на
Южном Урале атмосфере от�
крытости, поощрения иници�
ативы и самостоятельности,
цивилизованной конкурен�
ции в бизнесе и политике».
Смена губернатора происхо�
дит в переломный для обла�
сти момент, отметил Винни�
ченко, но Михаил Юревич об�

ладает необходимым практи�
ческим опытом для реализа�
ции приоритетных для реги�
она задач по модернизации
экономики, её диверсифика�
ции, решению социальных
вопросов.

Громом аплодисментов,
стоя, встретил зал Петра
Ивановича Сумина, ему не�
сколько раз пришлось про�
сить зал успокоиться: «А то
мне трудно будет вас пере�
кричать», � со свойственным
Сумину юморком утихоми�
рил он благодарную ему пуб�
лику.

� Гора огромной ответ�
ственности за состояние дел
в области сошла с моих плеч
на ваши плечи, � обратился к
Михаилу Юревичу сложив�
ший полномочия губернато�
ра Пётр Сумин. Новому гла�
ве региона он пожелал стой�
кости, мудрости и удачи. «На�
деюсь, что Челябинская об�
ласть будет одной из лучших
и самообеспеченных облас�
тей Российской Федерации»,
� сказал в заключение Сумин.

От имени депутатов Госу�
дарственной Думы ФС РФ

Михаила Юревича поздравил
Павел Крашенинников. Он
зачитал приветственный ад�
рес, подписанный председа�
телем Госдумы Борисом
Грызловым, в котором был
отмечен плодотворный опыт
совместной работы с Михаи�
лом Юревичем в высшем за�
конодательном органе стра�
ны.

Потом были другие выс�
тупления должностных лиц,
коллег�губернаторов, мэ�
ров...

В ответной речи Михаил
Юревич поблагодарил Пре�
зидента РФ, партию «Единая
Россия», депутатов Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области за оказан�
ное ему доверие. Он также
озвучил приоритетные на�
правления своей работы в
новой должности, отметив,
что сегодня Челябинская об�
ласть обладает солидным
промышленным, научным и
кадровым потенциалом, за�
ложен серьёзный фундамент
социально�экономического
развития.

Окончание на стр. 2

Клянусь верно служить
Челябинской области
Клянусь верно служить
Челябинской области

Также в текущем году планируется разработать 4 инженер�
ных проекта по продолжению реконструкции участков феде�
ральной трассы. В частности, от Травников до Чебаркуля, от
Сима до Аши, затем от Аши до границы с Башкирией, общей
протяжённостью 79 км. На проектно�изыскательные работы
будет направлено более 72 млн. рублей.

Дорогие земляки!
Примите искренние поздравления с наступающим

праздником весны и труда – Первомаем!
В наше время во многом меняется отношение к истори�

ческим событиям, биографическим фактам, праздничным
датам. Но Международный День солидарности трудящихся,
как и раньше, ассоциируется с самыми светлыми общечело�
веческими ценностями: свободой, справедливостью, спло�
чённостью, которые так нужны нашему обществу.

Надо сказать, что сегодня старый пролетарский праздник
приобретает особую актуальность. Ведь уровень взаимоот�
ношений работодателей и наёмных работников — важнейший
экономический и социальный показатель развития страны,
нашей области. Эта тема всегда находится в зоне особого
внимания правительства региона, депутатов Законодатель�
ного Собрания Челябинской области и действующих партий.
Не случайно на первомайской демонстрации мы пойдём в од�
них колоннах и под едиными лозунгами с профсоюзами, с тру�
довыми коллективами, представителями общественных орга�
низаций.

Этот праздник вдохновляет нас на добрые дела. Добросо�
вестный совместный труд и творческий подход помогут всем
нам добиться улучшения жизни, заложить основу счастливо�
го будущего для наших детей и внуков. Только объединив уси�
лия, мы сможем сделать нашу жизнь достойной, содержатель�
ной, насыщенной, обеспечить экономическую и политичес�
кую стабильность нашего региона.

Пусть этот праздник пробудит в каждом из нас прекрас�
ные чувства, творческую инициативу, создаст хорошее на�
строение.

От имени депутатов Законодательного Собрания желаю
вам доброго здоровья, удачи в делах, стабильности, любви и
взаимопонимания в семьях!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания,

секретарь политсовета
Челябинского регионального отделения

ВПП «Единая Россия»

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Во имя добра
Состоялось очередное заседание Общественного

совета при  Законодательном Собрании Челябинской
области по национальным вопросам.

О взаимодействии органов местного самоуправления Ет�
кульского района и общественных организаций в области на�
циональных и конфессиональных отношений рассказал чле�
нам Совета заместитель председателя Собрания депутатов
Еткульского муниципального района Игорь Михайлов.

О социальной значимости национально�культурных цент�
ров области на примере Немецкого культурного центра выс�
тупил его председатель Александр Нахтигаль.

Вне повестки Совет заслушал настоятеля Свято�Троицко�
го собора отца Игоря, приняв решение о поддержке инициа�
тивы губернатора Михаила Юревича по передаче Русской
Православной Церкви храма св. Александра Невского.

Подробности — в следующем номере

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ
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№ 8

В КОМИТЕТАХ
Натяжение

социальных строп
Состоялось очередное заседание комитета Законодательного Собра�

ния Челябинской области по бюджету и налогам. О том, как с точки зрения
финансов прошёл 2009 год для ЧРО Фонд социального страхования Рос�
сийской Федерации депутатам рассказала его управляющая Ядвига Со�
колова.

Доходы составили шесть миллиардов 523 миллиона рублей. Из них четыре
миллиарда 979 миллионов выделило Федеральное отделение фонда. Один мил�
лиард 442 миллиона поступило из областного бюджета. Средства были направ�
ленны на обеспечение инвалидов спецтехникой и средствами передвижения.
Фонд обязательного медицинского страхования выделил 421 миллион на родо�
вые сертификаты матерям. Расходная часть составила 11 миллиардов 501 мил�
лион рублей. Из них на оздоровление детей было израсходовано семь миллиар�
дов 976 миллионов рублей. Причём, количество ребят, отдохнувших в летних оз�
доровительных лагерях, сократилось. Причина в том, что многие лагеря вместо
заявленных трёх�четырёх смен открыли одну�две. На освободившиеся средства
были обеспечены детские путёвки в санатории области.

Основная проблема, которая была в 2009 году — это обеспечение санаторно�
курортным лечением инвалидов. Для того, чтобы не повторилась ситуация, когда
более шести тысяч человек не были отправлены в санатории и профилактории,
её, при поддержке Законодательного Собрания, нужно решать уже сейчас. Ведь
социальная поддержка — это те стропы, которые удерживают значительную ка�
тегорию людей.

Кроме того, был рассмотрен отчёт о результатах проверки деятельности госу�
дарственной корпорации Фонда содействия реформированию жилищно�комму�
нального хозяйства. Она проводилась Контрольно�счётной палатой Челябинской
области совместно со Счётной палатой РФ. В нашей области комиссия работала
в Сатке, Аргаяше, Магнитогорске, Челябинске, а также в других городах и райо�
нах. По словам председателя Контрольно�счётной палаты Челябинской области
Альфреда Галимова, серьёзных нарушений в работе госкорпорации не выявлено.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Птицеводы – лидеры
сельхозпроизводства

Производство мяса птицы на птицефабриках Челябинской области в
первом квартале 2010 года увеличилось в среднем на 15%. Благодаря го�
сударственной поддержке и благоприятной ситуации на рынке, птицефаб�
рики области динамично развиваются и увеличивают объёмы продукции.
В 2010 году модернизация и строительство производственных мощнос�
тей в птицеводстве продолжится – на эти цели птицеводы намерены при�
влечь дополнительно 2,6 миллиарда рублей кредитных средств.

Новые инвестиционные проекты
южноуральских птицеводов уже
одобрены министерством сельского
хозяйства Российской Федерации.
Субсидии по этим кредитам будут
выплачиваться после предоставле�
ния в Минсельхоз кредитных догово�
ров.

Наиболее ощутимой динамика
роста в 2009 году оказалась на мяс�
ных птицефабриках. Так, лидером в
выпуске мяса птицы сегодня являет�
ся аргаяшский «Уралбройлер», на
котором в первом квартале текуще�
го года произведено 13,2 тыс. тонн

мяса, что на 25,3 % больше, чем за аналогичный период прошлого года. На 23,4 %
больше мяса произведено на второй площадке «Магнитогорского птицеводчес�
кого комплекса» (7,7 тыс. тонн), на 22 % больше произвела продукции «Равис –
птицефабрика Сосновская» (11,8 тыс. т).

Специалисты южноуральских птицеводческих предприятий сумели обеспечить
положительную рентабельность производства даже в условиях кризиса и диспа�
ритета цен на промышленную и сельскохозяйственную продукцию. Общая рен�
табельность отрасли сегодня составляет 8,5 %, при этом рентабельность птице�
фабрик мясного направления составляет 10 %, яичного направления – 3 %. Это
достигнуто за счёт снижения расходов на производство корма для птицепоголо�
вья. Сегодня практически все птицефабрики занимаются выращиванием соб�
ственного зерна.

За последние 13 лет производство мяса птицы в птицеводстве увеличилось
более чем в 10 раз: с 15,3 тысяч тонн в 1997 году до 155,6 тысяч тонн в 2009 году.
Львиная доля производства – в промышленном птицеводстве – 153 тыс. тонн.
Производство яиц за этот же период увеличилось с 797,2 миллиона штук в 1997
году до 1 миллиарда 361,2 млн. штук в 2009 году.

Такое динамичное развитие птицеводческой отрасли стало возможным бла�
годаря серьёзным инвестициям. Начиная с 2005 года, в строительство, рекон�
струкцию и модернизацию птицефабрики вложили 15 миллиардов 688 милли�
онов рублей собственных и заёмных (кредитных) средств. За пять последних лет
в Челябинской области пущены девять новых площадок по производству мяса
бройлеров и ремонтного молодняка, а также племрепродуктор 2�го порядка.
Сейчас на птицефабриках ведётся переход с напольного содержания птицы на
клеточное, которое позволяет увеличить численность птицы на существующих
площадях.

За счёт масштабной модернизации производство мяса птицы в Челябинской
области планируется увеличить до 200 тысяч тонн в 2012 году, 250 тысяч тонн в
2015 году и 280 тыс. тонн в 2020 году. Эти данные будут учитываться при состав�
лении ежегодного продовольственного баланса Челябинской области.

Юрий СИМОНОВ

День молодого
парламентария

27 апреля Общественная молодёжная палата при Законодательном Со�
брании Челябинской области отпразднует свое четырёхлетие.

Торжественное собрание посетят: председатель ЗСО Владимир Мякуш, депу�
таты Заксобрания и Челябинской городской Думы, начальник Главного управле�
ния молодёжной политики Челябинской области Алексей Слаутин, члены Обще�
ственной палаты Челябинской области, молодые парламентарии из городов и
районов. Ожидается прибытие гостей из УрФО: спикеры молодёжных парламен�
тов Свердловской, Курганской и Тюменской областей специально приедут, чтобы
поздравить южноуральских коллег с праздником.

Участников ждёт приветственное слово от лидера молодёжного парламентс�
кого движения России, заместителя председателя Госдумы РФ Светланы Журо�
вой, после чего будет озвучено послание председателя Общественной молодёж�
ной палаты при ЗСЧО молодёжи Челябинской области, а затем пройдёт открытие
Летописи молодёжного парламентаризма Челябинской области. Всё это должно
стать основой для формирования традиций и преемственности в среде молодых
парламентариев, визитной карточкой Молодёжного парламента области.

По словам председателя Палаты Григория Ваулина, «за четыре года Молодёж�
ный парламент области повзрослел. В свой праздник мы хотим сказать спасибо
не только тем, кто стоял у истоков создания Молодёжной палаты, но и тем, кто
был с нами на акциях, мероприятиях, кто поддерживал советом и помощью».

В этот же день парламентарии подпишут соглашение о сотрудничестве между
Общественной молодёжной палатой при Законодательном Собрании Челябинс�
кой области и Молодёжной избирательной комиссией Челябинской области, ведь
многие из них планируют стать депутатами и настоящими политиками уже завт�
ра.

Торжественное собрание состоится 27 апреля в 12�00. Место проведения �
Зал заседаний Законодательного Собрания (5 этаж).

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Клянусь верно служить
Челябинской области

Первым делом депутаты уделили
внимание совершенствованию закона
«О порядке управления государствен�
ной собственностью Челябинской обла�
сти и приватизации имущества, находя�
щейся в государственной собственнос�
ти Челябинской области». Напомним,
что он был принят в первом чтении на
последнем заседании областного пар�
ламента. Тогда решено было разрешить
некоммерческим общественным орга�
низациям, фондам, профессиональным
союзам, религиозным объединениям
безвозмездно пользоваться зданиями и
помещениями, принадлежащими госу�
дарству. Депутаты фракции КПРФ ЗСО
Владимир Горбачёв и Александр Собо�
лев выступили с предложением доба�
вить в список организа�
ций политические
партии, ведь по сути они
тоже не являются ком�
мерческими объедине�
ниями. Вторая поправка
поступила от заместите�
ля председателя Заксоб�
рания Семёна Митель�
мана. Он предложил пре�
доставлять бесплатные
помещения социально
направленным организа�
циям. В итоге решено
было одобрить обе по�
правки и рекомендовать
их к принятию на буду�
щем заседании Законо�
дательного Собрания.

О развитии малого и
среднего бизнеса в 2009
году рассказала депута�
там министр экономи�
ческого развития Челя�

Нужен центр инноваций
Развитие малого и среднего бизнеса, стимулирование
инновационных производств, управление государственной
собственностью, проблема ломбардов стали главными темами
очередного заседания комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по экономической политике.

бинской области Елена Мурзина. Рабо�
та велась по пяти приоритетным направ�
лениям: устранение административных
барьеров, снижение налоговой нагруз�
ки, имущественная и финансовая под�
держка и создание инфраструктуры.

По распоряжению губернатора Пет�
ра Сумина были прекращены внеплано�
вые проверки малых и средних пред�
приятий контролирующими органами.
В результате 50 % предпринимателей
отметили, что административные барь�
еры для их фирм существенно снизи�
лись, работать, развивать свой бизнес
стало легче. Также особенно была от�
мечена работа по поддержке малого
бизнеса в городах и районах Челябин�
ской области. В ней участвовало 13 му�

ниципалитетов. От себя они предоста�
вили 24 миллиона рублей и ещё 25 мил�
лионов выделил областной бюджет. В
итоге финансовую поддержку из обла�
стного бюджета получили 611, а из му�
ниципальных — 287 предприятий.

Из федерального бюджета удалось
привлечь 319 миллионов рублей. Они
были направлены на гранты начинаю�
щим предпринимателям, субсидии мо�
лодым бизнесменам, обеспечение ра�
боты бизнес�инкубаторов, компенса�
цию процентов лизинговых платежей и
поддержку малых и средних предприя�
тий в городах и районах.

Ещё одной важной темой стало сти�
мулирование развития инновационных
технологий. В 2009 году инновацион�
ный бизнес�инкубатор был создан в
Снежинске, а Магнитогорскому была
выделена субсидия. На компенсацию
затрат для 39 субъектов инновационно�
го производства была направлено 13
миллионов рублей.

Кроме того, многие проек�
ты приняли участие в между�
народных выставках, форуме�
выставке «Инновации и техно�
логии�2009» и «Уральском ин�
новационном форуме». Сорок
предпринимателей прошли
обучение по программам по�
вышения квалификации и раз�
вития бизнеса. Всего на сти�
мулирование инноваций обла�
стной бюджет выделил 20
миллионов рублей. Конечно
же, этого недостаточно. Реше�
ние проблемы председатель
комитета Семён Мительман
видит в создании в Челябинс�
кой области инновационного
центра.

� У всех, кто занимается ин�
новационными технологиями,
проблема одна: на этапе вне�
дрения разработок нужны
большие деньги, � говорит Се�

мён Аркадьевич. � Деньги у нас есть —
480 миллионов. Но пока нет инноваци�
онного центра, мы не можем их эффек�
тивно использовать. Его создания мы с
депутатами добиваемся уже четыре
года, и надеемся, что теперь это удаст�
ся сделать. Конечно, нельзя недооцени�
вать работу министерства экономичес�
кого развития, но думаю, что такая
структура, как инновационный центр, бу�
дет свободнее в привлечении средств и
в понимании того, куда их действитель�
но нужно направлять. Сложность состо�
ит ещё и в том, что нет чёткого юриди�
ческого определения, что такое иннова�
ционный продукт. Есть предприятия, ко�
торые, произведя продукцию, аналогич�
ную прежней, но под новым номером,
заявляют, что это инновация. Поэтому
оценка эффективности инновационного
производства — это вещь скорее
субъективная.

В завершение заседания депутаты
комитета по экономической политике
рассмотрели проект постановления За�
конодательного Собрания о внесении
изменений в федеральный закон «О
ломбардах». Предлагается установить
новые правила для ломбардов: помеще�
ние не менее 50 метров и уставной ка�
питал не менее 50 миллионов рублей.
Депутаты высказали неодобрение про�
екту, который ставит ломбарды в невы�
годное положение. По мнению членов
комитета, предлагаемая в качестве ос�
нования для внесения изменений «кри�
минализация» — это не основание для
того, чтобы ставить такие жёсткие рам�
ки. Деятельность ломбардов в общем�то
прозрачна: они, как и все предприятия,
платят налоги, а в частности 20 % нало�
га на прибыль. В 2009 году ломбарды Че�
лябинской области принесли в бюджет
70 миллионов рублей. Их услугами, по
статистике, пользуется каждая пятая
семья в России для быстрого получения
относительно небольших денежных
сумм. Причём, доля не выкупленных ве�
щей мала — всего 8 %. Учитывая данное
положение вещей, комитетом решено
было федеральную инициативу не под�
держивать.

Галина ЩЕГЛОВА

В КОМИТЕТАХ

Первым рассмотрен вопрос о реа�
лизации в 2009 году Федерального за�
кона «О размещении заказов на по�
ставки товаров, выполнение работ,
оказание услуг для государственных и
муниципальных нужд». Заместитель
начальника Главного управления мате�
риальных ресурсов Челябинской обла�
сти Владимир Николаевич Дёмин со�
общил: в прошлом году размещено
заказов на 8 миллиардов рублей. Про�
ведено 112 конкурсов, 480 открытых
аукционов, 46 открытых аукционов в
электронной форме, 4170 запросов
котировок и 29 торгов.

Из года в год система государ�
ственных закупок становится эффек�
тивнее. Так, в прошлом году экономия
бюджетных средств от планируемых
затрат составила более 357 млн. руб�
лей. Это достигается за счёт анализа и
сравнения поступивших заявок по кри�
терию оптимальной цены и качества.
Так, из 2,8 тысяч заявок на участие в
конкурсах и аукционах победителями
признано около тысячи. Активно стали
использоваться интернет�ресурсы,
повсеместно внедряется электронный
документооборот, введена в эксплуа�

Система становится эффективней
Что лучше — «жёсткая рука» или «заигрывание»? Как защитить
интересы местных предприятий и снизить безработицу? Об
этом и многом другом говорили участники комитета
Законодательного Собрания по промышленной политике,
топливно�энергетическому комплексу, транспорту и связи.

тацию новая версия официального
сайта «Государственный заказ Челя�
бинской области», прошли обучение
732 специалиста.

Однако есть проблемы, связанные в
основном с несовершенством законов
и организационными вопросами. Преж�
де всего, это длительные сроки разме�
щения заказа, а иногда имеет место сго�
вор участников. Для улучшения ситуа�
ции необходимо увеличить количество
открытых аукционов в электронной фор�
ме, внедрить у бюджетополучателей
электронную цифровую подпись, со�
здать единое информационное про�
странство, подготовить специалистов
нужного профиля, активнее использо�
вать возможность предоставления пре�
ференций участникам, предлагающим
поставки товаров российского произ�
водства. Всё вместе позволит значи�
тельно повысить открытость процедур
размещения государственного и муни�
ципального заказа и снизить уровень
коррупционных проявлений.

Вопрос задел за живое многих де�
путатов. Скажем, депутат Валерий
Платонов выразил пожелание о необ�
ходимости поддержки предприятий

Южного Урала — разумеется, в рамках
закона — сельхозтоваропроизводите�
лей, стройиндустрии, машинострое�
ния. Пётр Огурцов возмутился засиль�
ем перекупщиков и фирм�однодневок,
неспособных выполнять заказы:
нельзя допускать их к участию в кон�
курсах. Возможно, нужно обратиться в
Госдуму, добиваться изменений в зако�
нах на федеральном уровне. Констан�
тин Захаров убеждён: либеральное за�
конодательство оставляет лазейки для
недобросовестных чиновников, но его
ужесточение может «отсечь» от участия
в конкурсах малый и средний бизнес.
Правильней наказывать чиновников,
содействующих недобросовестным
поставщикам. В любом случае подхо�
дить к проблеме надо взвешенно,
предвидя последствия. Иначе «сгоря�
ча можно всю страну посадить за ко�
лючую проволоку».

О ситуации в сфере занятости на
предприятиях промышленности, топ�
ливно�энергетического комплекса,
транспорта и связи доложил Алек�
сандр Захаров – первый заместитель
начальника Главного управления по
труду и занятости населения Челябин�
ской области. На 1 апреля численность
граждан, ранее работавших в этих сфе�
рах и состоящих на учёте в центрах за�
нятости населения, составила 26,8
тыс. человек. За январь�март из этой
сферы деятельности обратилось

12802 человека. Большинство были
заняты в обрабатывающих производ�
ствах, металлургии, машиностроении,
добыче полезных ископаемых и т.д.
Значительно выросла доля безработ�
ных мужчин — до 56 процентов. Боль�
шая часть обратившихся — рабочие и
служащие.

При содействии службы занятости
нашли подходящую работу 5337 чело�
век (из упомянутых отраслей). Из них
241 занялся предпринимательской де�
ятельностью. 6870 человек получили
услуги по профессиональной ориента�
ции, 987 приступили к профессиональ�
ному обучению по направлению ЦЗН.

О предстоящих массовых увольне�
ниях в апреле�сентябре сообщили Маг�
нитогорский машиностроительный за�
вод, ОАО «Уралграфит», «Челябметро�
строй», «Головное специализирован�
ное конструкторское бюро ЧТЗ» и тд.
Для снижения социальной напряжён�
ности реализуется Областная целевая
программа стабилизации на рынке тру�
да в Челябинской области на 2010 год.
Десятки предприятий активно сотруд�
ничают со службой занятости: Златоу�
стовский металлургический, Копейс�
кий машиностроительный, Магнито�
горский метизно�калибровочный, Усть�
Катавский вагоностроительный заво�
ды, Челябинский металлургический
комбинат», «ЧТЗ�УРАЛТРАК» и другие.

Римма ГАЛИМХАНОВА

СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
Однако региону необходима модерни�

зация многих сфер деятельности, переход
на инновационный путь в экономике и уп�
равлении:

� Наша задача � добиться того, чтобы
Челябинская область стала поставщиком
инновационных технологий. Этой цели
можно достичь только на основе опережа�
ющего развития предпринимательства,
особенно в наукоёмких секторах экономи�
ки. Назрел вопрос формирования агломе�
раций на территории региона. Область
должна быть единым эффективно работа�
ющим организмом. Необходимо повысить
инвестиционную привлекательность реги�
она, сформировать новый имидж Южного
Урала. Региональная экономика должна в
полном объёме обеспечивать благососто�

яние жителей нашей области. Этого ждут
все южноуральцы.

В заключение Юревич подчеркнул, что
забота о людях должна выражаться в конк�
ретных делах: «На посту губернатора я сде�

лаю всё от меня зависящее, чтобы жизнь
южноуральцев стала лучше, а наш край �
богаче и привлекательнее для проживания.
Уверен, что вместе мы сможем добиться
поставленных целей».

Стоит отметить, что ещё три года назад
были сделаны сувенирные шахматные фи�
гурки: «Петровский полк», где каждая фи�
гура была персонифицирована с людьми из
«команды Сумина». Среди них можно уви�
деть и мэра Челябинска Михаила Юреви�
ча, самого молодого в этой команде. И за�
кономерно, что нынче он стал первым.

Надо сказать, начинает новый губерна�
тор с большого дела: передача Православ�
ной Церкви храма святого Александра Не�
вского. Да, органный зал — хорошая вещь,
элемент католической культуры. Но рато�
вать за его сохранность внутри православ�
ного храма — значит защищать местечко�
вые интересы для ограниченной части пуб�
лики с сомнительным морально�духовным
подтекстом. А передача храма — действие
федерального уровня, выдающая Юреви�
ча как политика, мыслящего масштабно и,
я бы сказал, справедливо. Украденное дол�
жно быть возвращено! Иные аргументы
здесь неприемлемы. Если и вся деятель�
ность Михаила Юревича на губернаторском
посту станет строиться с этих позиций, то
когда�нибудь и его благодарные южно�
уральцы проводят бурными, несмолкаю�
щими овациями. В добрый путь!

Владислав ПИСАНОВ

АНОНС
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В КОМИТЕТАХ

Проблема раннего алко�
голизма стала темой засе�
дания общественного сове�
та по семейной и демогра�
фической политике. Участ�
ники совещания рассмотре�
ли возможные пути реше�
ния проблемы. В Законода�
тельном Собрании Челя�
бинской области были раз�
работаны рекомендации,
которые поддержали депу�
таты комитетов по социаль�
ной политике и по делам мо�
лодёжи, культуре и спорту.
Также юноуральские парла�
ментарии сочли необходи�
мым обратиться в Государ�
ственную Думу с просьбой
ускорить принятие норм
федерального законодательства по уже�
сточению требований к розничной про�
даже алкогольной продукции, в том чис�
ле слабоалкогольной продукции и пива
(по времени и месту продажи, по упаков�
ке), усилению ответственности за нару�
шения, связанные с несоблюдением ог�
раничения продажи несовершеннолет�
ним алкогольной продукции, установле�
нию полного запрета прямой и косвен�
ной рекламы любых видов алкогольной
продукции.

Правительству Челябинской области

Шаг навстречу трезвости
«Парламентская неделя» уже рассказывала о том, насколько серьёзная ситуация сложилась в
России и, в частности, Челябинской области по количеству употребляемого алкоголя.
Российское население медленно, но верно спивается, и если не начать решать эту проблему на
государственном уровне, страна надолго войдёт не только в кризис здоровья, но и
демографический, экономический, нравственный... Тем более что немалая часть пьющих —
молодёжь и подростки.

областные парламентарии рекомендо�
вали разработать проект областной це�
левой программы противодействия зло�
употреблению алкоголем на территории
Челябинской области (с подпрограммой
«Профилактика раннего алкоголизма»),
рассмотреть вопрос о государственной
поддержке социальных проектов неком�
мерческих организаций, направленных
на утверждение норм трезвости и здо�
рового образа жизни, укрепление инсти�
тута семьи и морально�нравственных ус�
тоев общества, в том числе путём про�
ведения конкурсов, предоставления

грантов. Также на правитель�
ство возложена обязанность
по созданию межведом�
ственного координационно�
го совета по предупрежде�
нию распространения алко�
голизма среди населения
Челябинской области с при�
влечением представителей
общественных объедине�
ний, реализующих соци�
альные проекты, направлен�
ные на утверждение норм
трезвости и здорового обра�
за жизни, укрепление инсти�
тута семьи и морально�нрав�
ственных устоев общества.
Предложено организовать
обучение специалистов ор�

ганов и учреждений системы профилак�
тики безнадзорности и правонарушений
несовершеннолетних на целевых курсах.

В решении проблемы важное место
отводится органам местного самоуп�
равления городов и районов Челябинс�
кой области. Им поручено усилить конт�
роль за исполнением действующего за�
конодательства в сфере ограничений
продажи алкогольной продукции, рас�
смотреть возможность создания кри�
зисных центров для несовершеннолет�
них, попавших в трудную жизненную си�
туацию, содействовать привлечению де�

тей и молодёжи к активным формам до�
суга, в том числе путём развития инф�
раструктуры культурно�досуговых и
спортивных учреждений, обеспечения
максимальной доступности информа�
ции об их услугах.

Непоследняя роль отведена област�
ным организациям: Общественной мо�
лодёжной палате при Заксобрании, Об�
щественной палате, Совету родителей.
Общественникам поручено организо�
вать контроль за исполнением законо�
дательства, предусматривающего огра�
ничения продажи и рекламы алкоголь�
ной продукции, обратить особое внима�
ние на обеспечение защиты прав несо�
вершеннолетних от прямой и косвенной
пропаганды потребления алкоголя, про�
вести в образовательных учреждениях
конкурс социальной антиалкогольной
рекламы. Также рекомендовано поддер�
жать реализацию проектов, направлен�
ных на утверждение норм трезвости и
здорового образа жизни, на укрепление
института семьи и морально�нравствен�
ных устоев общества.

В рекомендациях южноуральские
парламентарии обратились к журнали�
стам для оказания информационной
поддержки антиалкогольных мер. А
именно: уделять особое внимание со�
зданию и развитию Интернет�форумов
антиалкогольной направленности; со�
действовать насыщению информацион�
ного пространства качественной соци�
альной рекламой и информационными
материалами антиалкогольной направ�
ленности; совместно со структурами
гражданского общества разработать
проект концепции социальной рекламы,
пропагандирующей здоровый образ
жизни и отказ от алкоголя.

Ирина ЯББАРОВА
Продолжение темы на стр 4

Первыми были устранены возраст�
ные рамки для детей�сирот, получающих
господдрежку на образование. Ранее
дети, оставшиеся без попечения роди�
телей, зачислялись в учреждения на�
чального, среднего и высшего профес�
сионального образования и получали
полное гособеспечение до их оконча�
ния, но не более чем до 23�летнего воз�
раста.

С учётом изменений в федеральном
законодательстве с начала года возра�
стной барьер устранён. Сегодня от де�
путатов ЗСО требуется внести поправ�
ки в областные нормативные докумен�
ты.

� Получалось так, что молодой чело�
век, который находился на гособеспече�
нии, после достижения 23 лет лишался
поддержки, � комментирует председа�
тель комитета по социальной политике
Александр Журавлёв. � Ситуации быва�
ют разные, одни, лишаясь социальной
дотации, начинают параллельно с учё�
бой совмещать работу, что не должным
образом сказывается на знаниях. Дру�
гие просто бросают техникумы и коллед�
жи. Комитет по социальной политике
неоднократно обращался в Государ�
ственную Думу с предложением о сня�
тии возрастного ценза. Бросать на пол�
пути молодых людей, которые остались

Решение для уравнения
На очередном заседании комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по социальной политике депутаты
ликвидировали ограничения в отношении детей, которые
больше других нуждаются в помощи и внимании.

без родителей, — это неправильно. Нуж�
но дать возможность доучиться, полу�
чить специальность, чтобы встать на
ноги. Поэтому полное государственное
обеспечение и дополнительные гаран�
тии данной категории молодых людей
должны предоставлять учреждения си�
стемы образования, соцзащиты, культу�
ры, здравоохранения и физической
культуры до окончания их обучения и
независимо от возраста.

Сегодня в области обучается поряд�
ка 50 детей�сирот. Общая сумма затрат
на их образование в связи с изменени�
ем закона составит порядка двух милли�
онов рублей. Для бюджета — это не та�
кие великие деньги. Зато какой соци�
альный эффект!

По словам замминистра социальных
отношений Валерия Лугинина, уже полу�
чено согласие губернатора о дополни�
тельном выделении средств из бюдже�
та, а также заключение министерства
финансов и правового управления.

Второе судьбоносное решение —
снятие ограничений на обучение детей�
инвалидов в общеобразовательных уч�
реждениях пока только на стадии разра�
ботки. Но депутатский корпус очень ак�
тивно включился в процесс создания
безбарьерной среды для обучения де�
тей с ограниченными возможностями.

При общественном Совете по вопросам
образования и науки при Заксобрании
создана комиссия под руководством
депутата Ивана Иоголевича, в которую
вошли специалисты в области общего
образования, высшей школы, здравоох�
ранения. Комиссии предстоит разрабо�
тать нормативно�правовую базу для со�
вместного обучения детей с ограничен�
ными возможностями здоровья и нор�
мально развивающихся детей. Опреде�
лить нормативы финансирования уч�

реждений, а также образовательные
стандарты для профессиональной под�
готовки.

Интегрированное образование —
это один из принципов инициативы Пре�
зидента «Наша новая школа», предус�
матривающий все необходимые усло�
вия и равные возможности для получе�
ния образования. Сегодня только в од�
ном Челябинске ждут скорейшего реше�
ния проблемы более 150 детей, способ�
ных по медицинским показаниям осва�
ивать общеобразовательную програм�
му в обычных школах среди сверстни�
ков.

Ирина АДЛЕР

Колыбель для звёзд
Театр и детско�юношеский спорт, общественная молодёжная палата и

проведение фестивалей — у комитета по делам молодёжи, культуре и
спорту широкий спектр вопросов.

Наш регион — среди самых театральных в стране. Всего в области работает
15 театров (государственных и муниципальных): восемь драматических, три —
кукол, два — оперы и балета, по одному — юного зрителя и современного танца.
В области проходят традиционные фестивали: «Театр без границ», «Камерата»,
«Новый взгляд», «Ирина Архипова представляет», «В честь Екатерины Максимо�
вой», «Соломенный жаворонок», «Дип�студия». Даже в условиях кризиса театраль�
ные коллективы добиваются новых творческих вершин и признания — как у нас в
стране, так и за рубежом. В прошлом году в театрах областного подчинения по�
ставлено 25 премьерных спектаклей. Наши артисты успешно выступали в Польше,
Румынии, Франции, КНР, странах Балтии. Директор Златоустовского театра «Ом�
нибус» Александр Романов и главный режиссёр Борис Горбачевский названы ла�
уреатами премии «Хрустальная роза Виктора Розова». Премией Законодатель�
ного Собрания Челябинской области отмечены артист Челябинского театра дра�
мы, заслуженный артист РФ Николай Ларионов, режиссёр «Омнибуса» Борис Гор�
бачевский, заведующая производственной мастерской Магнитогорского театра
кукол Марина Людвик и артистка Магнитогорского драмтеатра Марина Яковлев�
на.

 Наши театрально�концертные площадки стали местом проведения всерос�
сийских театральных событий, посвящённых 200�летию со дня рождения Гоголя,
150�летию со дня Чехова. Все коллективы подготовили программы, посвящён�
ные 65�летию Победы.

Тревожную ноту внёс в разговор Леонид Одер, первый заместитель  мини�
стра физической культуры, спорта и туризма в Челябинской области. В регионе
немало делается для развития спорта. При поддержке областных властей ведёт�
ся масштабное строительство физкультурно�оздоровительных спортивных со�
оружений. Проводится областной конкурс на лучшую постановку физкультурно�
оздоровительной работы с детьми, выделяются дополнительные ставки руково�
дителей спортивных секций, проводятся различные соревнования. В ряде школ
создаются комплексные спортивные площадки, повсеместно  введены дополни�
тельные уроки физкультуры.

Главная роль в подготовке спортивного резерва в сборные команды области
и России отводится детско�юношеским спортивным школам. Всего в области
функционируют 132 спортивных школы, в том числе 51 — олимпийского резер�
ва. Общее число занимающихся — 77,4 тысячи человек. Однако количество вос�
питанников постоянно сокращается. Среди главных причин — проблема с кадра�
ми, низкий уровень оплаты труда и материально�технической базы, отсутствие
помещений, финансовое состояние учреждений, проблемы со здоровьем детей.
Даже среди лучших спортсменов из школ олимпийского резерва тридцать про�
центов попадает в третью группу здоровья, то есть страдает хроническими забо�
леваниями.

Необходимо уделять детско�юношеским спортивным школам большее вни�
мание, изменить их статус, усилить государственную поддержку — в виде гран�
тов, субсидий и т.д. Многим родителям тяжело оплачивать занятия детей отдель�
ными видами спорта ( хоккей, танцы, каратэ), экипировку, участие в соревнова�
ниях и т.д. Как сказала 11�кратная чемпионка мира Ирина Роднина, государство
тратит на содержание одного учащегося спортивной школы  порядка 12 тысяч
рублей, на содержание одного заключённого — 150�180 тысяч.

Давно назрело открытие училища олимпийского резерва ( всего таких в стра�
не — 48). Многие одарённые дети из сельских территорий лишены возможности
продвинуться в спорте. В училище они могли бы учиться, тренироваться и жить,
получать стипендию и питание. Учитывая позицию Президента Дмитрия Медве�
дева и итоги недавней олимпиады в Ванкувере, это  проблема серьёзная и её
надо решать. К слову: по количеству ДЮСШ мы стоим на третьем месте после
Москвы и Московской области. У нас их больше, чем в Санкт�Петербурге. Тоже
повод задуматься.

Много  у спорта нерешённых проблем. Надо увеличить финансирование, улуч�
шать оснащённость материально�технической базы, возрождать профильные
спортивные лагеря, открывать спортивные клубы и досуговые центры, создавать
условия для занятий массовой физкультурой и спортом, сооружать недорогие
спортивные площадки, дорожки здоровья и другие сооружения по месту житель�
ству и в школах.

Председатель комитета Руслан Гаттаров сказал, что спортивные школы дей�
ствительно стоит поддержать, но надо наметить конкретные меры. «Без доброго
примера лучших спортсменов нашим детям не обойтись. Без звёзд нет развития
детско�юношеского спорта и наоборот».

Далее комитет решил увеличить премии Законодательного Собрания в сфе�
ре молодёжной политики: с 20 до 50 тысяч рублей для представителей молодё�
жи и сотрудников организаций, работающих с молодёжью, и с 40 до 100 тысяч
для молодых семей. Попутно одобрен список новых лауреатов премии, внесены
изменения в Положение об Общественной молодёжной палате, одобрен список
новых её участников от общественных объединений, не имеющих прав прямого
делегирования. Решено изменить Положение об участии Заксобрания в органи�
зации и проведении фестивалей, конкурсов, спортивных и культурно�массовых
мероприятий, вдвое увеличить финансовые средства. Цель — поддержать ини�
циативы органов местного самоуправления, общественных объединений, орга�
низаций и учреждений, направленные на развитие творческой активности насе�
ления, привлечение граждан к здоровому образу жизни, дальнейшее развитие
культуры и искусства, физкультуры и спорта.

Депутаты одобрили рекомендации недавнего расширенного заседания об�
щественного Совета Заксобрания по семейной и демографической политике по
теме «Алкоголизм детей и молодёжи: пути решения проблем». Поддержано пред�
ложение об обращении в Государственную Думу РФ. Отмечено, что всеобщая
алкоголизация населения и рост алкоголизма среди молодёжи вызывают трево�
гу. Необходимо ускорить принятие федерального закона, предусматривающего
ужесточение требований к продаже алкогольной продукции (любой), усиление
ответственности за нарушение ограничений продажи алкоголя несовершенно�
летним, полный запрет прямой и косвенной рекламы всех видов алкогольной
продукции.

В заключение комитет по молодёжной политике подвёл итоги работы за пер�
вый квартал и наметил планы на будущее.

Алла ШАТРОВА

Были одобрены проекты постанов�
лений Заксобрания о внесении измене�
ний в прежние постановления об утвер�
ждении границ и охранных зон памятни�
ков природы Челябинской области —
озёр Большой Шантрапай, Горькое,
Долгое, Карачура, Песочное, Светлень�
кое, Солёный Кулат. Таким образом ут�
верждены координаты границ этих
объектов, что необходимо для внесения
их в государственный реестр.

Цель — сохранить памятники приро�
ды от застройки или других вредных
действий со стороны человека. К насто�
ящему времени более 30 памятников
природы и 14 государственных заказни�
ков уже поставлено на кадастровый
учёт. Всего в нашей области157 памят�
ников природы и 20 заказников. Пред�
стоит довольно большая работа по оп�
ределению и утверждению координат их
границ.

Как отметил министр радиационной
и экологической безопасности Челя�
бинской области Геннадий Подтёсов,
сейчас в соответствии с действующим

Сохранить жемчужины
Депутаты Законодательного Собрания с особым бережениям
относятся к памятникам природы, к тем жемчужинам, которые
радуют нас и будут радовать наших правнуков. Именно этой
теме было посвящено очередное заседание комитета по
экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным
ситуациям.

законодательством ведётся работа по
разработке и утверждению границ осо�
бо охраняемых природных территорий
(ООПТ), в положениях указываются ог�
раничения на использование этих тер�
риторий. Весной прошлого года схемы
и границы были утверждены. Необходи�

мо, чтобы сведения о ООПТ были вне�
сены кадастр объект недвижимости.
Цель — предотвращение неправомер�
ной регистрации прав граждан и юри�
дических лиц на земельные участки,
расположенные на ООПТ или находя�
щиеся в их границах объекты недвижи�
мости.

Для внесения в государственный ка�
дастр необходим следующий перечень
документов: постановления об утверж�
дении границ и положения о памятнике
природы и его охранной зоны, элект�
ронная версия границ памятника при�
роды и его охранной зоны в системе
МСК 74, перечень координат характер�
ных точек границ памятника природы и
его охранной зоны.

Каждый памятник чем�то ценен и ин�
тересен. Так, озеро Карачура имеет
особую ценность, являясь местом гнез�
дования и остановок при перелёте во�
доплавающих птиц, внесённых в Крас�
ную Книгу Челябинской области. Грани�
ца памятника установлена в пределах
акватории, включая заросшие тростни�
ком заболоченные берега (граница ох�
ранной зоны — от 100 до 600 метров.,
площадь памятника 169,63 гектара). А
такие озёра, как Большой Шантрапай и
Горькое, отличаются ценными лечебны�
ми свойствами воды и грязи (площадь
памятников природы — 506 и 62 гекта�
ра ответственно).

Словом, в области продолжается
работа, необходимая для сохранения
наших главных жемчужин — утверждён�
ных законом памятников природы.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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НАМ ПИШУТ

СКАНВОРД
� Как у тебя дела с моло�

дой женой?
� Прекрасно, она влюб�

лена в меня без памяти.
� А не врёшь?
� Честно, она каждый

раз называет меня другим
именем...

Если у вас нет тренажё�
ра с бегущей дорожкой,
можно намазать ступни ва�
зелином и бегать на месте.

� Часы скоро переводим...
� Да сами переведутся... От�

стала ты от жизни!

В районе Чернобыля об�
наружен компьютер с двумя
мышками.

Шотландские дети име�
ют преимущество перед
остальными: они могут дер�
жаться не только за мами�
ну, но и за папину юбку.

Я заметил, что если вы�
ставить средний палец и
сквозь него смотреть на
минусы окружающей жизни
� то получаются плюсы!

� Вы согласны с утверж�
дением: "Не бывает некра�
сивых женщин, бывает
мало водки"?

� Вы знаете, в случае с
моей женой это очень тон�

НОВОСТИ

кая грань между тем, когда
она начинает мне нравиться и
интоксикацией...

Почасовая оплата суще�
ственно усложняет решение
проблемы и сидеть над ней
приходится вечно.

Победишь, бывало, всех
врагов � и такая скука одоле�
вает, что начинаешь пакос�
тить направо и налево, чтобы
поскорее новыми обзавес�
тись.

Вчера в тёмном переулке
нашего города группа напа�
давших бандитов была звер�
ски замучена чемпионом Ев�
ропы по дартсу.

Большое
ветеранское спасибо!

Комфортабельный автобус «Икарус», предостав�
ленный ОАО «Златоустовский машиностроительный
завод», и управляемый асом�водителем Романом Ва�
хитовым, с коллективом народного хора ветеранов и
его руководителем при ДК «Булат», талантливым му�
зыкантом Александром Половинкиным, отправился в
Южноуральск на первый открытый фестиваль хоровых
коллективов ветеранов войны и труда «Память войны»,
посвящённый 65�й годовщине Великой Победы.

Цели фестиваля: воспитание ува�
жения к участникам Великой Отече�
ственной войны и к памяти павших ге�
роев, развитие и поддержка самодея�
тельного художественного творчества.

Хозяева нас радушно встретили, а
председатель жюри – начальник отде�
ла культуры города Светлана Якушен�

кова – тепло поздравила участников фестиваля (в фестива�
ле принимали участие 18 коллективов) и поблагодарила всех
за то, что приобщаем жителей наших городов к лучшим об�
разцам поэтического и музыкального искусства в песенном
жанре.

Наш коллектив выступил с песнями: «Баллада Брестской
крепости», «Будь же проклята, война», а мужская группа хора
с песней «Русский мужик».

Зрители, а это были участники фестиваля, наградили
наше пение громкими аплодисментами и возгласами «Бис»,
«Браво», «Молодцы», да и начальник управления культуры
Южноуральска тепло отозвалась о хоре, который она слы�
шала и в Златоусте.

Оргкомитет наградил народный коллектив хора ветера�
нов войны и труда Дипломом Лауреата, мужская группа хора
ветеранов также награждена Дипломом Лауреата, а наше�
му руководителю Александру Половинкину вручены ценные
подарки. Мы очень довольны наградами и получили боль�
шое удовольствие от прослушивания песен участников фе�
стиваля из Южноуральска, Коркино, Троицка и районных
центров и деревень. Любит наш народ песни!

Для нас это был большой праздник. И праздник этот со�
стоялся благодаря помощи генерального директора ОАО
«Златоустовский машиностроительный завод», депутата
Законодательного Собрания Челябинской области Сергея
Лемешевского, его помощника, депутата городского Собра�
ния Юлии Прокопьевой и её службе, а также заместителя
генерального директора ОАО «Златмаш» Владимира Ива�
нова, начальника автотранспортного цеха ОАО «Златмаш»
Анатолия Катырева.

Большое Вам Ветеранское спасибо!
Зинаида БАЛОВНЕВА,

председатель Совета коллектива хора ветеранов

Работая по одному из нар�
копритонов города, оператив�
ники вышли на вероятных по�
ставщиков  афганского зелья �
отца и сына, коренных челя�
бинцев, ранее неоднократно
судимых за совершение нар�
копреступлений. Зная по опы�
ту, что российско�казахстанс�
кая граница в Челябинской об�
ласти пристально контролиру�
ется правоохранителями обла�
сти, деятели выбрали другой
путь противозаконных поста�
вок. Наркотик они привозили
из Новосибирска, и не к себе
домой, а в «яму» � так на жар�
гоне наркоторговцев обозна�
чается место хранения нарко�
тиков. От греха подальше и
сбывать старались не столько

В России в 1914�1917 го�
дах по сравнению с Европой
был самый низкий уровень по�
требления алкогольной про�
дукции – 0,83 литра абсолют�
ного алкоголя в расчёте на
душу населения, но с середи�
ны 1970�х годов началось су�
щественное увеличение его
потребления. К началу 1990�х
годов потребление учтённой
алкогольной продукции на
душу населения составило 5,4
литра абсолютного алкоголя в
год, а к 2008 году оно возрос�
ло до 10 литров, то есть в 1,8
раза. В Челябинской области
в 2008 году потребление офи�
циального алкоголя превыша�
ло среднероссийский показа�
тель почти в 1,5 раза. Однако
с учётом спиртосодержащей
продукции и крепких спиртных
напитков домашней выработ�
ки фактическое потребление
алкогольной продукции на
душу населения в настоящее
время составляет около 18
литров в год.

Анализ экономического
бремени алкоголизма пока�
зал, что эта сумма эквивален�
тна 2% ВВП страны. В расчёте
на одного зарегистрирован�
ного больного � это 456 811
рублей в год. При этом только
4% всех прямых затрат непос�
редственно связаны с оказа�
нием наркологической помо�
щи (госпитализация в нарко�
логические стационары, со�
держание в вытрезвителях).
Остальные 96% прямых затрат
связаны с устранением клини�
ческих последствий алкого�
лизма.

Смертность от всех при�
чин, связанных с употреблени�
ем алкоголя, составляет от
500 до 600 тысяч смертей в
год. Это значит, что каждый
третий мужчина и каждая ше�
стая женщина умирают по
причинам, связанным с алко�
голем. Сегодня соотношение
мужчин и женщин в континген�
те зарегистрированных боль�
ных алкоголизмом составляет
5:1.Смертность среди жен�
щин�алкоголиков в 5 раз
выше, чем среди непьющих
женщин. Частота совершения
самоубийств больными алко�
голизмом превышает таковую
в общей популяции в 75 раз.

Непосредственно же от от�
равления алкогольной продук�
цией в России ежегодно уми�
рает более 23 тысяч человек.
В Челябинской области от от�
равления этанолом в прошлом
году зарегистрировано 660
смертей. Интересно, что пе�
ред началом горбачёвской ан�
тиалкогольной кампании 1984
году умерло лишь 315 чело�
век, а через два года этот по�

На дне стакана – смерть
Проблема алкоголизации населения долгое время оставалась на втором плане. После
знаменитого постановления ЦК КПСС 1985 года «О мерах по преодолению пьянства и
алкоголизма» каких�либо законодательных актов по профилактике алкоголизма в нашей стране
не рождалось. Лишь в конце прошлого года была разработана и одобрена Концепция
государственной антиалкогольной политики в Российской Федерации.

казатель снизился до 147, и
был самым низким за весь пе�
риод наблюдения. Пик при�
шёлся на 2005 год – 1582
смертельных отравлений.

Алкоголизм является одной
их самых распространённых
причин отказа родителей от
детей и лишения родительских
прав. Этанол оказывает по�
вреждающее влияние на буду�
щее потомство. При алкого�
лизме матери алкогольный
синдром плода (АСП) форми�
руется у 43% детей, при алко�
голизме обоих родителей доля
детей с АСП возрастает до
62%. При этом в большинстве
случаев у детей выявляется
патология роста, умственного
развития, а также частота и тя�
жесть стигматизации и врож�
дённых пороков развития. Они
подвержены повышенной
смертности, которая достига�
ет 18% среди детей с АСП к 10�
летнему возрасту и 56% � к 13�

летнему возрасту. Около 5%
всех врождённых аномалий
объясняются пренатальным
воздействием алкоголя. Сим�
птомы АСП были обнаружены у
10% младенцев, матери кото�
рых употребляли крепкие на�
питки. У младенцев, матери
которых принимали 7 грамм
этанола в день, риск увеличи�
вался до 40%.

Если посмотреть на разви�
тие наркологической ситуации
на примере нашей области, то
увидим, что на протяжении
последних 10 лет отмечен чёт�
кий рост наркологических кон�
тингентов (на 13%). Особенно
увеличилась группа профи�
лактического наблюдения или
группа риска (в 1,5 раза).

На начало 2009 года на
специализированном учёте
находилось 85 907 человек,
что составляет 2,7% общей
численности населения Челя�
бинской области. Из них 5 264
несовершеннолетних или
6,1% от всего контингента.

Распространённость алко�

голизма среди взрослого на�
селения и злоупотребления
алкоголем среди несовер�
шеннолетних 15�17 лет в Челя�
бинской области значительно
превышает средние показате�
ли как по УрФО, так и по Рос�
сии. Следует отметить, что,
начиная с 2003 года распрос�
транённость злоупотребления
алкоголем среди подростков
стала значительно опережать
распространённость алкого�
лизма среди взрослых. Если
среди взрослых распростра�
нённость выросла за 5 лет на
3,6%, то среди подрастающе�
го поколения – на 22,6%, а за
последние 10 лет – в 2 раза.

В структуре продажи алко�
гольных напитков на первом
месте стоит пиво – 80%, вод�
ка и ликёро�водочные изделия
составляют 13%, вина – 6%,
коньяк – 1%. Пивной образ по�
ведения прочно и окончатель�
но занял свою нишу в жизни

молодёжи. Как мы видим, ос�
новная наркологическая про�
блема среди несовершенно�
летних – это злоупотребление
алкоголем и алкоголизм, кото�
рые составляют более 78% от
всех остальных заболеваний.

Сегодня в Челябинской об�
ласти сложились следующие
тенденции – среди взрослого
населения отмечается рост
потребления наркотиков и
снижение потребления алко�
голя, среди же детей и подро�
стков ситуация противопо�
ложная – бурный рост алкого�
лизации и снижение интереса
к наркотикам.

В декабре прошлого года
была принята Концепция реа�
лизации государственной по�
литики по снижению масшта�
бов злоупотребления алко�
гольной продукцией и профи�
лактике алкоголизма среди
населения Российской Феде�
рации на период до 2020 года.

Сохранить доступность ал�
коголя для здоровых людей,
но запретить его для «групп

риска» � таким решение алко�
гольной проблемы видят се�
годня законодатели. Целью
антиалкогольной политики в
России в ближайшие годы
должен стать переход к либе�
рально�абстинентной культу�
ре потребления алкоголя, ког�
да здоровый взрослый чело�
век сам контролирует, сколь�
ко он пьёт, а детям, беремен�
ным и кормящим матерям, во�
дителям, всем тем, кого мож�
но отнести к «группе риска»,
приходится считаться с жёст�
кими ограничениями на по�
требление алкоголя, которые
не просто прописаны в законе,
а должны строго выполняться.

При осуществлении алко�
гольной политики предпочте�
ние должно отдаваться мерам
профилактического, культур�
но�воспитательного и образо�
вательного характера, направ�
ленным на разумное и осоз�
нанное ограничение потреб�
ления алкоголя.

Важным моментом являет�
ся доступность алкоголя. Не�
обходимо законодательно зак�
репить норму, ограничиваю�
щую время продажи алкоголя.
В отдельных регионах такие
нормативные акты уже приня�
ты: в Мурманске запрещена
торговля алкоголем в ночные
часы, в Санкт�Петербурге –
выходные и праздничные дни.
Кроме того, продажа алкоголь�
ной продукции должна осуще�
ствляться только в специали�
зированных магазинах.

Необходима разработка
региональной целевой Про�
граммы профилактики зло�
употребления алкогольной
продукцией и алкоголизма
среди населения Челябинской
области. Основной акцент в
Программе следует уделить
детям и молодёжи. Здесь сле�
дует отметить опыт альтерна�
тивного варианта организа�
ции психологической работы с
подростками – подростковая
кризисная службы. Такие
службы функционируют лишь
в нескольких городах страны,
однако опыт показал, что дея�
тельность подростковых кри�
зисных служб является более
гибкой по сравнению с психо�
логической службой системы
образования и, в связи с этим,
имеет явные преимущества.

Кроме того, подростковая
кризисная служба может
обеспечивать долгосрочную
социально�психологическую
реабилитацию подростков и
молодых людей, прошедших
курс лечения от алкогольной
зависимости.

Борис ИЗАРОВСКИЙ,
главный нарколог

Челябинской области

Конкурс студработ
ВНИМАНИЕ: срок подачи материалов на конкурс

студенческих работ о Законодательном Собрании про�
длён ДО 10 МАЯ.

Главные задачи конкурса – стимулировать творческую и
интеллектуальную активность студентов, поддерживать их
идеи, популяризировать деятельность Законодательного
Собрания среди молодежи и повысить уровень информи�
рованности молодёжи о роли Законодательного Собрания
в жизни области.

Конкурс проводится по 5 номинациям: PR�проект инфор�
мационной поддержки Законодательного Собрания Челя�
бинской области; Закон Челябинской области, вызвавший
наибольший общественный резонанс; Мой законопроект,
направленный на реформирование сферы образования;
Роль депутата Законодательного Собрания Челябинской
области в избирательном округе; Законодательная иници�
атива в области молодёжной политики.

Победителям конкурса будут присуждаться денежные
премии. Подведение итогов конкурса и торжественная це�
ремония награждения пройдёт в середине мая.

Требования к оформлению и порядок подачи кон�
курсных работ на официальном сайте Законодатель�
ного Собрания Челябинской области http://
www.zs74.ru/contests/. Контактный телефон: 8 (351)
239�88�46.

Папа, сын и мама – яма
В Металлургическом районе г. Челябинска сотрудниками областного
Управления ФСКН РФ выявлена «яма» новосибирского героина.
Задержаны участники героиновой наркоцепочки, торгующие
наркотиком в Челябинской области и в соседних территориях.

в Челябинске, сколько в обла�
сти и в соседних регионах.

Дом�«яму» указал наркопо�
лицейским задержанный на
сбыте героина сын, понимая,
что сотрудничество со след�
ствием может в дальнейшем
облегчить его участь. Под кон�
тролем оперативников мужчи�
на созвонился с «хранительни�
цей ямы» и назначил ей встре�
чу – забрать очередную
партию своего «товара». Трид�
цатилетнюю женщину, подругу
старшего из наркосбытчиков,
задержали на пороге её част�
ного дома при передаче тыся�
чи разовых доз героина. Вна�
чале она утверждала, что все�
го лишь бескорыстно хранила
свёрток, принесенный незна�

комым мужчиной, об их проти�
возаконном содержимом не
подозревала. Однако при
обыске в доме обнаружились
аптекарские весы и пара кофе�
молок со следами наркотика, а
в нескольких местах дома нар�
кополицейские обнаружили в
общей сложности 900 граммов
– девять тысяч разовых доз �
героина. Позже эксперты уста�
новили, что изъятый наркотик
был редкой для Челябинска
концентрации – даже разбав�
ленный в 4�5 раз, он, по мер�
кам наркопотребителей, счи�
тался бы чистым.

Однако запасы преступни�
ков на этом не закончились.
Уголовный кодекс РФ  предус�
матривает снисхождение в

случае сотрудничества  с пра�
воохранительными органами.
Поэтому поразмыслив, жен�
щина на следующий день со�
зналась в хранении ещё 700
граммов героина. В огромном
дворе своего дома женщина
указала на собачью будку. От�
туда извлекли свёрток с зель�
ем, таким же концентрирован�
ным, как и  основная партия.

В общей сложности, у уча�
стников преступной группы
было изъято более 16 тысяч
разовых доз героина. А вскоре
стало известно, что старший
из родственной парочки, 50�
летний отец, задержан баш�
кирскими коллегами  при по�
пытке сбыта героина в Уфе. В
отношении его  подельников,
задержанных областными нар�
кополицейскими, возбуждены
уголовные дела по факту хра�
нения и сбыта особо крупного
размера опасного наркотика.

Без «голубого
топлива»

15 предприятий ЖКХ 9 муниципальных районов об�
ласти отключены от подачи  «голубого топлива». При�
чиной этого стали пустые и заведомо невыполнимые
обещания ряда глав муниципалитетов по погашению
долгов перед ООО «Челябинскрегионгаз».

Ещё в марте они представили графики погашения задол�
женности предприятий ЖКХ районов перед поставщиком
газа. Однако, воспользовавшись ситуацией перемен во вла�
сти Челябинской области, большинство предпочли нару�
шить данные гарантии, сохраняя простор для различных
сценариев развития событий. Сегодня свои гарантийные
обязательства выполняют только 7 предприятий из 30.

Учитывая интересы населения, Челябинскрегионгаз про�
должал бесперебойную поставку «голубого топлива», идя
навстречу предприятиям�неплательщикам. Но, сталкиваясь
с грубым нарушением графиков погашения задолженнос�
ти, компания вынуждена идти на крайние меры – прекра�
щение подачи газа, о чём в соответствии с законодатель�
ством заблаговременно предупреждаются главы муници�
пальных образований и руководство ЖКХ.

На сегодняшний день ООО «Челябинскрегионгаз» пре�
кратил подачу топлива 20 котельным  Каслинского, Красно�
армейского, Увельского, Агаповского, Сосновского, Саткин�
ского, Аргаяшского, Троицкого, Карталинского районов.

� Наша компания и впредь будет занимать жёсткую по�
зицию в отношении тех руководителей, которые дают не�
состоятельные обещания, и в очередной раз пытаются ис�
пользовать население как живой щит, прикрывая свою ложь
и бездеятельность, � прокомментировал ситуацию  гене�
ральный директор ООО «Челябинскрегионгаз» Юрий Фи�
шер.

Светлана БОЙКОВА

НОВОСТИ

ГОРЯЧАЯ ТЕМА

АДРЕС БЕДЫ

Дантисты
недоговаривают

Челябинским УФАС России вынесено постановле�
ние о наложении штрафа в размере 4 тыс. руб. на ин�
дивидуального предпринимателя, рекламирующего
услуги стоматологической клиники с нарушением рек�
ламного законодательства.

Напомним, что ранее Комиссия Челябинского УФАС Рос�
сии вынесла решение о признании рекламы группы клиник
«Стоматологическая практика» не соответствующей реклам�
ному законодательству. Реклама, распространяемая в г. Че�
лябинске в журнале и на рекламных конструкциях, содер�
жала следующие сведения: «Объявляем справедливые
цены! Имплантация 3500 рублей».

В результате распространения данной рекламы у потре�
бителей могло создаваться впечатление о том, что за 3500
рублей им окажут все процедуры по имплантации зуба. Од�
нако, как установило Челябинское УФАС России, указанная
в рекламе цена являлась
ценой только за опера�
цию по установке искус�
ственного корня зуба, а
не за всю медицинскую
услугу по его импланта�
ции. Согласно ч. 7 ст. 5 ФЗ
«О рекламе» не допуска�
ется реклама, в которой
отсутствует часть суще�
ственной информации о рекламируемом товаре, об усло�
виях его приобретения или использования, если при этом
искажается смысл информации.

По результатам рассмотрения дела Челябинское УФАС
России выдало индивидуальному предпринимателю, явля�
ющемуся учредителем группы клиник, предписание о пре�
кращении нарушения рекламного законодательства.

Л.Н. ГАЛИЧИНА,
заместитель руководителя, начальник отдела

контроля за рекламой и недобросовестной
конкуренцией


